
Евгения Овчаренко—стар
шая птичница колхоза имени 
Чапаева, Ульяновского райо
на, в дни фестиваля побыва
ла на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке. 
Здесь она осмотрела птичий 
городок, ознакомилась с пе
редовыми методами повыше
ния продуктивности птицы.

НА СНИМКЕ: Евгения
Овчаренко и работница вы
ставки Таисия Терехова.

Фото Э. Савина
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ДЕЛА НА ФЕРМАХ ПОШЛИ ЛУЧШЕ

Добрая слава идет в Дро- 
бышевском районе о доярке 
комсомольско-молодежной фер
мы Черлакского совхоза Алек
сандре Недостоевой. Вот уже 
на протяжении нескольких ме
сяцев занимает она первое мес
то в соревновании доярок совхо
зов. Даже опытные доярки не 
могут за нею угнаться. Вот по
чему не было неожиданностью, 
когда передовая доярка колхо
за «Память Ильича» Лидия 
Бертулис, занимающая первен
ство среди доярок района, пред
ложила Александре Недостое
вой соревноваться за получение 
в текущем году такого коли
чества молока, какое заплани

ровано хозяйством на 1960 
год.

С радостью приняла вызов 
опытной доярки Александра 
Недостоева и сейчас борется за 
то, чтобы получить в этом го 
ду не менее чем по 3350 лит
ров молока на корову.

Примеру лучших следуют и 
другие доярки района. Сей
час они берут такие же высо
кие обязательства. В числе пер
вых откликнулись На призыв 
Бертулис' Эрих Геливер (Чер- 
лакский совхоз), Надежда За- 
путаева (колхоз имени Ленн- 
кэ). Мария Гришко (совхоз «Ер
мак») и многие другие.

Г. ФРОЛОВ.

В нашем колхозе молодежи 
много. Юноши и девушки тру. 
дятся на заготовке кормов для 
скота, выращивают высокие уро
жаи, строят хозяйственные по
мещения. Большинство из них 
работает хорошо, а некоторые 
за свой труд известны далеко 
за пределами сельхозартели.

Взять, к примеру, Валентину 
Дейнека. Совсем молодая де
вушка, а трудится так, что за
видуют старые, опытные ра. 
ботинки. Пятнадцатилетней де
вочкой пришла она на живот
новодческую ферму учетчиком. 
Но вскоре девушку не удовлет
ворила ее спокойная должность: 
подсчитывай результаты труда 
других. Ей хотелось самой не
посредственно участвовать в 
борьбе за повышение продук
тивности скота, за высокие на
дои молока.

И вот Валентина стала дояр
кой. К этому времени она уже 
неплохо знала новое дело (учи
лась у матери, знатной доярки 
района С. И. Лазуткиной). Но й 
этих знаний девушке казалось 
мало. Она советовалась с дру
гими работниками и, главное, 
изучала коров своей группы: их 
вкус, повадки, продуктивность.

При дойке молодая доярка 
строго соблюдает установлен
ную очередность. И животные, 
привыкшие к этому, ведут себя 
спокойно. Не было случая, что
бы Валентина прикрикнула на 
коров или забыла бы вечером 
перед уходом домой зайти к 
ним, посмотреть, все ли в по
рядке. Заботливый уход, хоро
шее кормление животных дают 
свои результаты. Надой моло

ка нынче значительно увели
чился.

В районном соревновании 
доярок Валентина занимает од
но из первых мест.

Есть в нашей сельхозартели 
и другие молодые доярки, пере
выполняющие задания. Это Са
ша Лыбина, Фрида Рейс и дру
гие. Их именами также гордят
ся колхозники.

Большой подъем охватил ра
ботников наших ферм сейчас, 
когда партия поставила перед 
тружениками сельского хозяй. 
ства задачу: в ближайшие годы 
догнать Соединенные Штаты 
Америки по производству про
дуктов животноводства на душу 
населения.

Кроме крупного рогатого ско
та, в хозяйстве колхоза более 
тысячи овец, свыше пятисот 
свиней, более четырех тысяч

У Ч Е Н И К И  

ПОДСТАТЬ УЧИТЕЛЮ
С Галеем Петровичем Абзали- 

мовым я познакомился десять 
лет назад. С тех пор мы вместе 
строим дороги на омских ули
цах. Много хорошего можно 
рассказать об этом трудолюби
вом человеке, но сейчас я ог
раничусь одной чертой харак
тера Галея Петровича.

Четверть века работы мостов
щиком дали богатейший опыт 
старому мастеру, и он считает 
своей обязанностью переда
вать его молодежи.

При обучении Галей Петро
вич главное внимание уделяет 
воспитанию у человека чест
ного отношения к делу, строго
го самоконтроля. Именно поэто
му его ученики на любой рабо
те добиваются высоких показа
телей.

Так, дорожный рабочий Фе
дор Рябков по специальности 
мостовщик, но, освоив ряд дру
гих профессий, хорошо трудит
ся на скрепере, а когда нужно, 
то и на натие. Это можно ска
зать и о другом ученике Галея 
Петровича И. Фурманец.

И. ДЕНИСОВ  
мостовщик треста дорожно
мостового строительства.

Ж А Т В А  Н А  Ц Е Л И Н Е
Б конце июля над ц е 

линой прошли д о ж д и .  
Они обильно  напоили 
землю, и б .с к р а й н я я  
степь за с и я л а  буйной зе 
ленью пшеницы. '

В эти погож ие  дни, 
предш ествую щ ие у б о р 
ке. в к о л х о за х  н со вх о 
зах Ру сско -П о л ян ско го  
района р а зв е р н у л а с ь  д е 
ятельная  подготовка  к 
ж атве .

З а к а н ч и в а я  ремонт 
третьего ком байна ,  Ге
рой Социалистического  
Т руда к ом байнер  с о в х о 
за «Ц веточны й» Степан 
В ставских почти е ж е 
дневно в ы е з ж а л  на поля, 
чтобы осм отреть  посевы. 
Пшеница в этом году не
ровная:  м естами — в ы 
ше, м естами — ниже, по
этому за ней нуж н о  б ы 
ло особое наблю дение.

м о л о д ы х  м е х а н и з а т о р о в  
Руссно-Полянсного района

Д е я т е л ь н о  готовился к 
ж а т в е  и молодой к о м б а й 
нер совхоза  «Целинный» 
Алексей Голубев. О з н а 
к ом ивш ись  с о б р а щ е 
нием м астеров  р а з д е л ь 
ной уборки, он написал  
письмо ком бай н еру  с о в 

хоза  «Д обровольский»  
И в а н у  Ж а д я е в у ,  в кото
ром вы зы вал  его на со р е в 
нование. Ж а д я е в  горячо 

откл и кн у л ся  на призыв 
т о в а р и щ а .  З а т е м  в это 
соревнование  включились 
ком байнер  Алаботинско-  
го совхоза  Я ков Вагнер,

Е щ е  зад о л го  до  н ач а ла  ж атвы  
м ех ан и зато р ы  четвертого  отделения  
зерн ос овхоза  «Коммунист»,  Ч е р л а к 
ского района,  провели собрание,  на 
котором  обсудили вопрос о готовнос
ти к уборочны м ра б о т а м .

М е х ан и зато р ы  все. к а к  один, о с 
н о в ы в ая сь  на своем п рош логоднем  
опыте, в ы ск аз ал и сь  за  хорош о о п р а в 
д ы в а ю щ и й  себя метод  разд ельной  
уборки. Особенно  хорош  этот  метод  
в нынешних условиях,  т а к  к а к  на не
которых участках  хлеб а  ок аза ли с ь  
низкорослыми, и при прямом  комбай- 
нировании неи зб еж н ы  знач ительны е 
потери зерна .

П р е д в и д я  это,  м ех ан и зато р ы  з а 
ранее  сн абд и ли  л а ф е т н ы е  ж а т к и  спе
циальны м  обо р у д о в ан и ем  с вы клю че
нием в ы к и д ы в ан ия  валка .  В р е з у л ь 
та т е  о б р аз у ю тс я  кучки, которы е з а 
тем свободно  п о д б и р аю тся  п о д б о р 
щ иком.

Ж а т в а  в совхозе  идет полным хо
дом. Р аб о ч и е  наш его  отделения ,  б о л ь 
шинство из которы х  —  м о ло д еж ь,  
включивш ись в соревнование ,  изо 
д н я  в день  у в ел и ч и в а ю т  вы работку ,  
стрем яс ь  у б р а т ь  хлеб в с ж а т ы е  с р о 
ки и без потерь,

к. я д р о в с к и й ,
агроном .

ком байнер  Розовского  
совхоза  Василий Т о по р 
ков, тракторист  совхоза 
«Д об ровольский»  Е в г е 
ний Бродннков .  шофер 
Р у сско-П олян ской  а в т о 
роты Н иколай  К онд ра-  
шев и многие другие.  
К ом байнер  Талломов, н а 
пример, о б я за л с я  у б р ат ь  
р азд ельны м  способом 
1 500 гектаров ,  м о
лодой ком байнер  М айер  
на одном  ком байне  ре
шил у б р а т ь  разд ельно  
900 ге к тар о в  пшеницы и 
нам олотить  д е в я т ь  т ы 
сяч центнеров пшеницы. 
П олторы  тысячи ге к та 
ров о б я за л с я  убрать  
Степан Вставских.

И вот наступила пора, 
когда сотни х л е боубороч
ных агр егато в  двинулись  
на поля. О ж и л а  и з а г у 
д ел а  недав но  д р е м а в ш а я  
степь, нап олн и лась  гу 
лом м аш ин и звонкими 
голосами целинников. 
В месте  с другими в 
степь выехали  т р и д ц ат ь  
ком сомольско  - м о л о д е ж 
ных агрегатов .

С первого дня  ж а т в ы  
среди м ех ан и зато р о в  я р 
ко р азгорелся  огонь с о 
ревнования ,  борьбы за 
первенство,  за  то, чтобы 
уб р а т ь  хлеб  быстро и 
без потерь.

М аш инисты  лаф етн ы х  
ж а т о к  совхоза  « Ц в е т о ч 
ный» Гриценко, Голобо- 
ков и Ч и ж о в  у брали  в 
первый день по три дц ат ь  
д в а  гектара пшеницы. По 
сорок— сорок пять ге к т а 
ров у брали  комбайнеры  
Вставских, Голубев,  Тал- 
донов  и другие.  Н о  с а 
мый высокий п о к аза тел ь  
в этот день  был у м а ш и 
нистов л аф етн ы х  ж а т о к  
С умского  и О рлова ,  
у б р авш и х  по п я тьд есят  
гектаров  к а ж д ы й .  К а 
чество работы у обоих— 
отличное.

С тех пор прошло не
сколько  дней. И все эти 
дни были дня м и  н а п р я 
ж ен и я  в работе  и роста 
темпов. О собенно вы со 
ких показателей  д о б и 
лись  м ехан и заторы  Р о 
зовского  совхоза ,  к о т о 
рые у ж е  убрали  пш ени
цу на площ ади  1 200 ге к 
таров,  по семьсот-восемь-  
сот гектаров  у б р ан о  в 
совхозах  « Д о б р о в о л ь 
ский», «Ц елинны й» и им е
ни Калинина . В след  за 
розовцам и ,  почти не о т 
с т а в а я  от них, следую т 
м ехан и заторы  А лаботин-  
ского совхоза .

С оревнование  р а зг о 
рается .  В борьбу  за у р о 
ж а й  включились и во д и 
тели  автотранспорта .  
П ер в ы е  центнеры целин
ной пшеницы отправлены  
на государственный х л е 
боприемный пункт.

А впереди ещ е б о л ь 
ш а я  ж а т в а ,  горячий и 
упорный тр у д  м олод ы х 
целинников.

С. ЧЕРКАСОВ.

кур, уток. Рассмотрев свои воз
можности, колхозники взяли на 
текущий год повышенные обя
зательства: получить в среднем 
от каждой овцематки по 2 ки
лограмма 800 граммов шерсти, 
по 2200 литров молока от ко
ровы, по десять поросят от 
свиноматки, по семьдесят яиц 
от несушки.

Обязательства высокие, и 
чтобы выполнить их, необходи
мо большое напряжение сил. 
Пример в этом показывает мо
лодежь, Взять хотя бы свина
рок. В мае они получили по ки
лограмму привеса от каждой 
свиньи, в июне — по 786 грам
мов. Свинарка Анна Лычко по
лучила за один опорос по 10 
поросят от каждой свиноматки, 
Мария Ткаченко — по 8 поро
сят.

Неплохие показатели мы име
ем и по молоку. С первого янва
ря по первое июня надоено в 
среднем по 1338 литров от ко
ровы.

Чтобы и впредь результат тру
да был хорошим, необходимо 
своевременно подготовиться к 
зимовке скота, заготовить в 
достаточном количестве корма. 
Поэтому на сенокос, кроме спе
циально выделенных людей, 
выходили все доярки и другие 
молодые колхозники. В июне за
готавливали сено, березовые ве
ники. крапиву для птиц. Дли 
подкормки животных в осен
нее время и зимой у нас поса
жено несколько гектаров карто
феля, свеклы, турнепса, куку
рузы.

Хорошая кормовая база, 
упорный труд молодежи — все 
это поможет нашему хозяйству 
выполнить взятые обязательст
ва.

К. ХАИЛОВА, 
зоотехник колхоза имени 

Свердлова, Тюкалннского рай
она.

НА СНИМКЕ: доярка Валентина
Дейнека.

Фото П. Бревновой.

ц ы гг л я т
Еще в детстве Андрюша Чер

няк полюбил птиц. Бывало, как 
только выведутся цыплята, он 
все лето за ними ухаживает.

Любовь к птицам у Андрея 
Черняка сохранилась и поныне. 
Сейчас он учится в Павлоград- 
ской средней школе. В мае, 
когда все учащиеся взяли обя
зательство вырастить по десять 
цыплят, Андрей первым пошел 
на инкубатор и получил свой 
десяток. Он заботливо ухажи
вал за цыплятами. Вначале кор
мил круто сваренными яйцами, 
пшенной крупой и другими кор
мами. А когда стали подрас
тать, в рацион начал вводить 
пшеничное зерно, зелень. Ка
честву кормов юный птицевод 
придает особое значение. Он 
никогда не даст своим подопеч
ным прелое зерно.

В результате хорошего ухода 
цыплята из маленьких, пуши
стых комочков быстро выросли 
п больших кур. На днях юный 
птицевод сдал их на инкуба
торную станцию.

Следуя примеру Андрея Чер
няка, заботливо выращивают 
птиц учащиеся А. Рыженко, 
А. Сергиенко, В. Мазур, Пара
монов и многие другие. Всего 
ученики Павлоградской сред
ней школы выращивают две 
тысячи цыплят.

М. АРТАМОНОВ.
Павлоградский район.



ЗАБЫТАЯ .
На окраине городка нефтяни

ков, рядом с трамвайным пар
ком, возвышается огромное, 
скрашенное в желтую _ охру, 
здание. Это хлебозавод №  4.

Здесь в основном работают 
молодые девушки. На хлебо
заводе есть мастера своего де
ла, которыми гордится весь 
коллектив. Вот, например, Ве
ра Волкова. От простой рабо
чей она выросла до начальни
ка смены. На заводе ее приня
ли в партию. В этом коллекти
ве она стала депутатом Сталин
ского райсовета. Ее смена — 
передовая на хлебозаводе.

Беседуем с Волковой, спра
шиваем о комсомольской ор
ганизации.

— Есть она, — отвечает 
Вера, — но бездействует: сек
ретаря нет, заместитель Соня 
Волошина — молодая мать, ей 
общественной работой занимать
ся сейчас трудно. Вот и полу
чается, что комсомольцы есть, 
а организации как таковой нет.

Но в Сталинском райкоме 
ВЛКСМ придерживаются иного 
мнения. Там черным по белому 
записано, что на хлебозаводе 
организация есть и состоит она 
из тринадцати человек, а се
кретарь в ней — Нина Пахо
мова.

Мы встретились с Соней Во
лошиной. Она откровенно рас
сказала о полном развале всей 
работы в организации. Нина 
Пахомова давно уволилась с за
вода, передав все дела комсо
молке Груне Мухтаевой. Груня 
же в свою очередь передала их 
Соне.

Дальнейшее знакомство с де
лами организации показало еще 
более неприглядную картину. 
Точного учета комсомольцев 
нет, членские взносы с мая не 
собираются, собраний после от
четно-выборного не было ни од
ного, на заводе есть немало мо
лодежи, желающей вступить в 
комсомол, но как оформить это 
— никто не знает.

Напрашивается вопрос: из
вестно ли обо всем этом в Ста
линском райкоме ВЛКСМ?

Хочется посоветовать работ
никам райкома время от време
ни анализировать свою работу 
и помнить не только об органи
зациях, близко расположенных 
от райкома, но и о тех, которые 
не видно из его окон.

П. БОРОДИХИН.

© © 0
Т а к  п о с т у к а ю т  

н а ш а  ш к о л ь н и к
Однажды учащиеся средней шко

лы № 15 Геннадий Милованов и 
Евгений Попов нашли пиджак и 
сразу сдали его в отделение ми
лиции.

Недавно ученик 6-го класса сред
ней школы № 64 Павел Филяев- 
ский нашел на берегу Иртыша 
наручные часы марки «Звезда» и 
передал их в городское управле
ние милиции.

От всей души хочется поблагода
рить ребят, которые помогли нам 
вернуть гражданам потерянные ве
щи. ВОРОБЬЕВ,

начальник управления милиции
исполкома Омгорсовета.

Каждый год 15 августа 
героический корейский народ 
празднует день освобожде
ния Кореи Советской Арми
ей от японских захватчи
ков. В этот день трудящиеся 
Кореи возлагают венки на 
могилы советских солдат и 
офицеров, погибших при ос
вобождении их родины. Они 
никогда не забудут герои
ческого подвига Советской 
Армии.

У корейского города и пор
та Сейсин (Чхончжин) на ог
ромной сопке возвышается 
памятник-обелиск, на кото
ром высечены слова благо
дарности Советской Армии- 
освободительнице. Здесь 
братская могила бойцов от
ряда морской пехоты — уча
стников освобождения Сей- 
сина.

Среди имен погибших мо
ряков на обелиске особо вы
делено имя девушки-комсо
молки, Героя Советского Со
юза Марии Никитичны Цука
новой.

Небольшую, но яркую 
жизнь прожила эта простая 
советская девушка, павшая 
смертью храбрых в войне с 
японскими империалистами.

Родилась она в Омской 
области в 1924 году. Когда 
началась война, Маша была 
ученицей 6-го класса. Тогда 
началась ее самостоятельная 
трудовая жизнь.

Она работала сначала те
лефонисткой в одном из ра
бочих поселков. В декабре 
1941 года в поселок прибыл 
военный госпиталь, эвакуи
рованный из Ростова. Вскоре 
Мария вместе с подругами 
поступила в госпиталь са
нитаркой.

Через несколько месяцев 
госпиталь стал готовиться к 
отправке в прифронтовую по
лосу. Марии пришлось ос
таться — ведь ей было все
го 18 лет. Тогда Мария ре
шила поступить на один из 
заводов в литейный цех. 
Быстро освоила она нелег
кую профессию обрубщика.

Вскоре на цеховом собра
нии Марию Цуканову едино
гласно приняли в члены Ле
нинского комсомола. А еще 
через некоторое время у ее 
рабочего места появился 
красный вымпел с надписью 
«Гвардеец тыла».

В 1942 году Мария учит

ся на курсах военных сани
тарок. А закончив их, она 
была назначена санинструк
тором в батальон морской пе
хоты. Девушка стала воином 
Тихоокеанского военно-мор
ского флота.

У героев Великой Оте
чественной войны училась 
комсомолка Мария Цуканова 
выдержке, стойкости, муже
ству, презрению к смерти. 
И когда она пошла в бой за 
Родину, то оказалась их до
стойным наследником.

Произошло это в 1945 го
ду. Фашистская Германия 
была разгромлена. Но на 
Востоке все еще полы
хала война. Японские им
периалисты угрожали вос
точным районам нашей стра
ны, устраивая на границах 
Советского Союза бесчислен
ные провокации. Необходимо 
было затушить этот очаг 
войны, приносивший неисчи
слимые бедствия народам 
Азии. Без этого нельзя было 
установить мир во всем 
мире.

На Курильских островах, 
Южном Сахалине, корей
ском побережье, в Маньчжу
рии располагалась цепь 
сильно укрепленных баз.

Одним из главных среди 
них был порт Сейсин на ко
рейском побережье. Он был 
сильно укреплен. На высо
тах, окружавших порт, стоя
ли мощные береговые бата
реи. Сейсин был опоясан до
тами. В порту засел силь
ный гарнизон. 13 августа 
началась атака Сейсина. 
Торпедные катера на пре
дельной скорости ворвались 
в порт. С боевых кораблей 
на берег высадились моряки- 
тихоокеанцы. Среди них на
ходился и батальон мор
ской пехоты, в котором слу
жила санитаркой Мария Цу
канова. Батальону было при
казано ворваться в Сейсин 
и удержаться там до под
хода основных сил. Вступив 
в бой, батальон занял важ
ные рубежи. Но японцы 
подбросили к Сейсину под
крепление, создав числен
ный перевес. Начался ожес
точенный, кровавый бой.

Появились тяжелоране
ные. В гуще боя находилась 
отважная санитарка. Уве
ренными, быстрыми движе
ниями она накладывала по
вязки на раны моряков. Тя
желораненых она выноси
ла с поля боя в укрытия

вместе с их оружием, оказы
вала первую помощь.

Пять крупных вражеских 
атак отбил батальон. Жесто
кий бой продолжался всю 
ночь.

Днем 14 августа на по
мощь батальону высадился 
десант моряков. Но и к 
японцам подошло подкреп
ление. Сражение за порт и 
город разгорелось с новой 
силой.

Мария Цуканова выноси
ла • раненого с поля боя. В 
это время вражеская пуля 
ранила санитарку. Несмотря 
на острую боль и усталость, 
она доставила раненого до 
медицинского пункта, а са
ма опять вернулась к месту 
сражения.

Продвигаясь вперед, Цу
канова увидела, как упал 
подкошенный вражеской пу
лей моряк. Санитарка немед
ленно бросилась к нему на 
помощь. Но в этот момент 
очередь японского пулемета 
сразила Марию.

— Ползи назад, Маша, — 
сказал ей оказавшийся ря
дом боец.

— Нет, — сдавленным 
шепотом произнесла санитар
ка. — Живые нужны здесь, 
на поле боя, а я еще живая.

Она снова поползла впе
ред, но рядом разорвалась 
вражеская мина, и несколь
ко осколков впилось в телэ 
Цукановой. Началась новая 
контратака японцев. Тяжело
раненая советская санитар
ка попала в их руки. В бес
сильной злобе подвергли они 
героиню тяжелым пыткам. 
Японцы выкололи ей глаза, 
тело изрезали ножами.

Героический подвиг совер
шила эта скромная совет
ская девушка-омичка. Она 
вынесла с поля боя 52 ра
неных моряка вместе с их 
оружием, спасла жизнь мно
гим воинам.

Родина не забыла ее под
виг, как не забыла подвиги 
других советских людей, 
проявленные в боях за честь 
и свободу нашей страны.

Указом Президиума Вер
ховного Совета Союза ССР 
от 14 сентября 1945 года 
краснофлотцу Цукановой 
Марии Никитичне посмертно 
присвоено звание Героя Со
ветского Союза.

И. КУЗНЕЦОВ,
доцент Иркутского госу
дарственного универси
тета.

У ч а щ и е с я  
НА ПОЛЯХ И ФЕРМАХ
На сиденье граблей мальчик. 

Это школьник Журсун Хасанов. 
На покосе он не оставляет ни од
ного клочка травы. А близ березо
вого колка энергично орудуют ви
лами юные копнилыцицы Кади- 
ша Абелькариева, Мариан Алке
ева, Куляш Барцева, Хадшиа Сай- 
далинова, Несип Кабдрашева и 
Кизген Аюпова.

У фермы, не уступая взрослым, 
стогуют сено Зада Исабеков и 
Берлабай Бакиев.

Пользуются уважением в ауле 
Курманбай юные помощники и у 
животноводов. Хорошо справляет
ся с обязанностями чабана-сак- 
манщика Айтпай Жумалинов. Не в 
обиде бригадир гурта молочного 
скота на подпаска Нугмата Муто- 
ляпова. Заботливо ухаживают за 
утятами Мунжасер Баймагобетов.

Туре у к Куринбаев уже давно 
мечтает стать строителем и летом 
помогает взрослым в строитель
стве кошары.

На центральной усадьбе аула 
учащиеся засеяли опытный учас
ток и вырастили на нем все куль
туры, производимые в совхозе. 
Здесь же их силами обрабатыва
ются саженцы деревьев в буду
щем большом парке.

На четвертом отделении учащие
ся участвуют в заготовке сена. 
Такие из них, как Галя Мазници- 
на, Тамара Виноградова, Гена 
Коренек, Галя Степаненко, Валя 
Бичевой, Гена Голицын, Шура 
Макушин и Коля Кравец отмече
ны благодарностью дирекции.

П. УДАЛЬЦОВ 
Павлогоадский район.

Год назад комсомолка Вера Ш и
роких окончила ремесленное учи
лище и поступила токарем на 
авторемонтный завод N° 3. Вера 
любит свое дело. Это помогло ей 
быстро освоить мастерство. Каж
дое задание она выполняет на 
150— 160 процентов.

НА СНИМКЕ: Вера Широких.
Фото П. Чебоксарова.

ПУ С Т Ь  Г Р ОМЧ Е  Т Р У Б Я Т  П И О Н Е Р С К И Е  Р О Р Е Ы

Хорошо трудится сортировщица Азовской иннубаторно-птицевод- 
ческои станции Ульяиа Сало. Она по праву считается лучшей ра
ботницей станции.

НА СНИМКЕ: сортировщица Ульяна Сало за работой.
Фото Э. Савина.

У одних и других
Встречать «турецкого гросс

мейстера» высыпал весь лагерь 
Деревянной загородке, которую 
плотно облепили ребята, опре
деленно угрожала опасность 
разрушения. Но гость уже вхо
дил в лагерь, и все обошлось 
благополучно. Десять лучших 
шахматистов взволнованно жда
ли, когда им придется защи
щать честь дружины. Гости ве
ли себя с достоинством. Весело 
покачивая феской в ответ на 
приветствия, «турецкий шахма
тист» со своим ассистентом 
проследовал к месту, где дол
жен был состояться сеанс однов
ременной игры на 10 досках. 
Игра началась. И не скоро под 
гримом и экзотической одеждой 
«гроссмейстера» ребята смогли 
узнать своего переодетого вос
питателя.

Так необычно был проведен 
шахматно-шашечный турнир. 
Внести элемент необычного в 
детскую игру — значит сделать 
летний отдых интересным, ув
лекательным. Это хорошо пони
мают вожатые и воспитатели 
пионерского лагеря областного 
управления МВД. Для своих 
целей они привлекли даже 
Плюшкина. Отрицательный пер
сонаж Гоголя выполняет здесь

положительную функцию: если 
кто из ребят забыл где-нибудь 
свою вещь или просто потерял, 
зоркие продавцы «магазина» 
используют ее для выкупа. 
Разменной монетой служат 
обычные сосновые шишки.

...В пионерском лагере обл. 
профсовета создан санитарный 
пост, где имеются простейшие 
медикаменты и умывальник. 
«Первая помощь» оказывается, 
главным образом, тем, кто пы
тается пройти в столовую не
умытым или с грязными ногтя
ми.

Немало полезных игр прово
дится в пионерских лагерях. С 
успехом, например, в некото
рых лагерях прошли костюми. 
рованные вечера сказок и игры: 
«По следам Буратино», «Пись
мо Мойдодыра» и другие. Уди
вительно, однако, то, что инте
ресные мероприятия, прово
димые в одном лагере, не ста
новятся достоянием других.

В лагере треста №  49 ниче
го не знают, например, о ветре, 
че, организованной лагерем обл- 
профсовета с одним из первых 
пионеров города В. Л. Давыдо. 
вы м. Отсутствие обмена опы
том особенно тормозит инициа
тиву и поиски новых форм в ра
боте студентов-практикантов 
Омского педагогического инсти

тута. Думается, что совещания 
вожатых по обмену опытом при
несли бы большую пользу. И з
дание специального бюллетеня 
с материалами по летней пио
нерской практике студентов и 
курсовыми работами на эту те
му также оказало бы немалую 
помощь.

С т у д е н т ы  
п р о д о л ж а ю т  

у ч и т ь с я
Почти в любом лагере Чер- 

нолучья встретишь студентов 
педагогического института. Это, 
в основном, второкурсники, про
ходящие обязательную практи. J 
ку пионерской работы. Погово
рите с ними, и вы услышите о 
любви к детям, которая уже 
вошла в сердца будущих педа
гогов. Правда, встречаются и 
разочарованные». Они расскажут 
о том, как трудно работать с 
большим детским коллективом, 
как мало приходится спать. Вы 
услышите о больших огорчениях 
и маленьких удачах, вы узнае
те, как много различных вопро
сов возникает у будущих педа
гогов. Студентам нужна по
мощь опытных руководителей. 
Помощь эту они получают.
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КРАСИМ РОДНУЮ СИБИР

Трудное дело — са
доводство в Сибири. 
Однако и здесь могут 
произрастать в стлан
цевой (стелющейся) 
форме те же нежные 
сорта яблонь, вишен, 
слив, которые растут 
на Кавказе, в Крыму, 
в Калифорнии и Фран
ции.

Решить проблему
массового разведения 
садов в колхозах, МТС, 
совхозах, при школах, 
в городах может моло
дежь. Великий садовод 
И. В. Мичурин, обра
щаясь к сибирякам-са. 
доводам, говорил:
«Учитывая громадное 
значение развития са
доводства в быстро 
индустриялиз и р у ю- 
щейся Сибири, я не 
мог оставаться равно
душным к такому боль
шому пробелу в на
шем Союзе, как отсут
ствие в Сибири своей 
культурной яблони и 
груши. Поэтому я не
сколько раз обращал
ся к сибирским садово
дам, указывая им пу
ти выведения своих 
местных сортов плодо
вых растений. Я верил 
и верю в возможность 
этого дела».

И давно уже в раз
ных уголках Сибири 
страстные любители.са- 
доводы неустанно вы
ращивали плодовые 
деревья.

В 1870 г. в Омске 
Терехов заложил не
большой сад крупно- тая» 
плодных яблонь, кото. 
рые укрывал тщатель
но на зиму. В 1891 г. 
около Омска в станице 
Усть-Заостро в с к о й 
крестьянин Павел Ко
миссаров арендовал
клочок земли, на кото
рой выращивал плодо
вые деревья. Теперь 
на этом месте большой 
красивый сад, назван
ный в честь его созда
теля Комиссаровским.

Наконец, в Омске в 
1 9 3 0 — 1935 годах ро
дилась новая отечест
венная система стелю
щегося садоводства
профессора А. Д. Ки. 
зюрина. В 1930—31 гг. 
в Омске был заложен 
первый в стране стелю
щийся ’сад. Несмотря 
на то, что стелющиеся 4*Деревья в природе, в 
частности в Заполярье,

существуют, может 
быть, сотни тысяч лет, 
система стелющегося 
плодоводства является 
самой молодой.

Около 600 сортов 
яблонь растут и плодо
носят около тридцати 
лет в саду Кизюрина. 
Сто из них произраста
ют в стелющейся 
форме. Здесь и «Анто
новка 600-граммовая», 
и «Бельфлер-китай
ка», и «Китайка золо. 

«Грушовка» и

«Боровинка», «ГГудов- 
щина зимняя» и «Ани
сы». Урожай яблонь 
устойчивый и высокий.

В июне прошлого го
да ЦК КПСС и Совет 
Министров приняли по
становление об увели
чении производства и 
заготовок плодов ягод 
и винограда.

ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР обрати
ли особое внимание на 
необходимость разви
тия приусадебного са

доводства в районах ос
воения целинных и за
лежных земель.

Горячо откликну
лись на призыв партии 
омичи. В 1955 г. в Ом
ске было одиннадцать 
коллективных садов на 
площади в тридцать 
один гектар с числом 
садоводов 443, а в 
1956 г. уже имелось 
сорок восемь коллек
тивных садов на пло
щади в 448 га с чис
лом садоводов 7475 че
ловек. В настоящее 
время в Омске 2500 
индивидуальных садов. 
Но, к сожалению, в 
этих садах мало тру
дится молодежи.

Нынче осенью нужно 
заложить сады в каж
дом колхозе, совхозе, 
МТС, школе. Должны 
быть приведены в по
рядок старые сады. 
Около пяти тысяч гек
таров садов имеется в 
Омской области, кото
рые в большинстве слу
чаев запущены и ждут 
горячих комсомольских 
РУК.

«Покроем родную 
Сибирь садами», — 
так должны ответить 
молодые сибиряки на 
призыв родной Ком
мунистической партии.

В. ЧИСТЯКОВ, 
агроном сада Омско
го сельхозинститута.
НА СНИМКЕ: убор

ка урожая в стелю
щемся саду.

Фото автор;г.

НА С ТРА Ж Е НАРОДНОГО ЗДОРОВЬЯ
Состоялся IV пленум областного комитета Красного 

Креста. С докладами перед собравшимися выступили
председатель обкома РОКК тов. Родькина и замести
тель заведующего облздравотделом тов. Казаков. Пле
нум отметил, что лучших результатов в санитарной рабо
те добились отряды Тюкалинского района. Здесь более 
10.000 членов Российского общества Красного Креста, 
240 санитарных постов, около 300 санитарных уполно
моченных, четыре отряда розыска и выноса пострадав
ших.

Хорошо организовали работу в первичных организа
циях РОКК комсомольцы колхоза имени Буденного, 
Ульяновского района, и амбулатории Куйбышевского 
района города Омска.

М. КРИВОДУБ, 
санитарный уполномоченный.

В нынешнем году на факультеты медицинского института бу
дет принято 500 студентов.

Уже сейчас на первый курс института без экзаменов зачисле
но сто человек. Это лица, окончившие шнолу с золотыми и сере
бряными медалями, отличники фельдшерских шнол.

НА СНИМКЕ: экзамены по физике. Отвечает Светлана Овсянни
кова. Она пришла в институт после двух лет самостоятельной ра
боты. В энзаменационном листе девушки только отличные оценим.

Фото В. Захарова.

«Ж о р  о т к о
Состоялся выпуск в техническом учи

лищ е № 1. Молодые специалисты напра
вляются на работу на заводы и в .машин
но-тракторные станции

Г. КОРЖ УБАЕЗ, 
учащийся технического училища № 1.★ ★ ★
Большую работу на опытном участие 

проводят учащ иеся школы № 55. Они вы
ращивают 300 штук георгинов и гладио
лусов. столько ж е корней земляники, то
маты, капусту, огурцы.

А. Ш РАМ ,
председатель кружка юных натура
листов школы № 55.* * ★
Наш кирпичный завод работает лишь 

летом. Поэтому мы дорожим каждой ми
нутой рабочего времени, чтобы дать как 
можно больше кирпича нашим район
ным стройкам. Большую помощь в этом 
оказывают нам школьники. Они рабо
тают почти на всех участках. Так, д е 
вять учащ ихся Марьяновской средней  
школы трудятся на откатке сырца от 
I ресса. Хорошо работают на вывозке 
сырца из сарая в запасник Зоя Грязнова, 
Геля Ш найдер и Нина Снитко

Г. ДРОЖЖАМ ИХ, 
бригадир кирпичного завода.

подсобного рабочего роман
тики немного. Но если юно
ша чувствует к какому-либо 
делу настоящее призвание, 
его не остановят ни труднос
ти, ни внешняя непривлека
тельность этого дела.

На будущее лето Володя

Часто посещает пионерские ла
геря руководитель педагоги 
ческой практики института С. А. 
■Сливке, много ценных консуль 
тацнй дал практикантам ассис
тент кафедры педагогики В. А. 
Зябкин. И все-таки этого мало.

Мы побывали в шести лаге
рях чернолучинского куста и 
тслько в одном лагере облпроф. 
совета увидели «Уголок вожа. 
того и физрука». Старшая 
пионервожатая этого лагеря 
Л. Керова, выпускница педаго
гического института, умело по
добрала литературу в помощь 
отрядным вожатым и физрукам. 
Здесь же аккуратно хранятся 
дневники, альбомы и различные 
экспонаты, сохранившиеся от 
прошлых лет. Все это — хоро
шее подспорье для практикан
тов.

Отрадно, что в пионерских 
лагерях нынче немало опытных 
воспитателей и вожатых. И все- 
таки для большинства вожатых 
характерны общие недостатки: 
мало выдумки, фантазии вно
сят они в работу.

На  о т ш и б е
В пионерском лагере обкома 

профсоюза госучреждений пе
ред столовой оформлена витри
на, на которой регулярно выве
шиваются газеты «Пионерская 
правда», «Молодой сибиряк» и

сатирическая газета «Кроко
дил». Перед витриной останав
ливаются ребята, чтобы озна
комиться со свежими номерами. 
Но такую картину можно наб
людать только в одном из шес
ти лагерей. Во многих лагерях 
газет не получают, а если 
учесть, что часть лагерей не 
радиофицирована, то станет по
нятной реплика старшего пио
нервожатого лагеря обкома 
профсоюза работников просве
щения: «Живем на отшибе».
Политинформации для воспи
тателей и вожатых — редкое и 
случайное явление, а дети и 
вообще лишены их. Правда, в 
лагере обкома профсоюза гос
учреждений пытались прово
дить информации для старших 
ребят, но сделаны они были 
неудачно.

... Звенят детские голоса в 
чернолучинском бору. Прохо
жему небезопасно ходить в эти 
дни по тропинкам бора: какое- 
нибудь отчаянное «племя индей
цев» может взять его в плен и 
заставить чистить картофель на 
лагерной кухне. По берегу Ир
тыша в разных направлениях то 
и дело проходят отряды загоре
лых ребят в пионерских галсту
ках. Пионерское лето в разгаре. $

П. ГОРЯЧКИН,
А. ИВАНОВ, 

студенты пединститута.

Разговоры о строительст
ве нового здания десятилет
ки Володя Романов впервые 
услышал давно — еще ког
да учился в шестом классе. 
Мать Володи работала учи
тельницей и поэтому была 
в курсе всех планов строй
ки. Иногда, отрываясь от 
книги, Володя представлял 
себе эту новую школу — вы
сокое, светлое и красивое 
здание. Тогда он, конечно, 
и подумать не мог, что будет 
возводить это здание своими 
руками.

Строительство школы бы
ло отложено. Но вот в мае 
нынешнего года, за несколь
ко дней до окончания учебни- 
го года, девятиклассника Ро
манова вызвал к себе дирек
тор школы Геннадий Те
рентьевич Горяйнов.

— Ну, товарищ строитель, 
— улыбаясь, сказал он, — 
все решено окончательно. 
Начинаем строить. Ты у нас 
в школе самый опытный по 
таким делам, поэтому я по
ручаю тебе подобрать из 
старшеклассников бригаду на 
стройку. И, прежде всего, 
подбери двух-трех человек, 
с которыми ты бы работал 
на кладке.

Опытный. Не странно ли 
звучит это слово в примене
нии к семнадцатилетнему 
сельскому школьнику? И 
тем не менее, директор гово
рил вполне серьезно. Тяга 
Володи к строительному де
лу и его успехи в нем были 
известны всей школе.

...Ш ло лето после окон
чания седьмого класса. Ро
мановы жили впблне обес
печенно, сыну можно было 
достать любую путевку. Но 
мальчик стремился к иному. 
С завистью смотрел он на 
рабочих, под руками кото
рых вырастали новые зда
ния. И он пошел подсобным 
рабочим на строительство 
электростанции.

Что и говорить — в труде

опять пошел на стройку. 
«Ну почему бы тебе не от
дохнуть хоть нынче? — го
ворила мать. — Съездил бы 
куда-нибудь». Но подростку 
на стройке было куда инте
реснее, чем в любой поездке.

Однако те годы Романов 
был подсобным рабочим, а 
теперь представлялась воз
можность потрудиться на 
главном участке строитель
ного фронта — на кладке. 
Это возлагает особую ответ
ственность. Вдобавок нужно 
подобрать ребят в бригаду. 
Кого же взять в товарищи?

Когда Володя рассказал 
ребятам о предстоящей рабо
те, особенно стали проситься 
на кладку двое: Саша Спири
донов и Виктор Самарин. Их 
Романов и записал.

В один погожий день на 
пустырь за главной улицей 
села вышли старшеклассни
ки. Были выкопаны только 
первые траншеи, все осталь
ное предстояло сделать ре
бятам. Прораб разбил под
ростков на группы, указал, 
кому копать землю, кому за
мешивать цемент, кому бу
тить траншеи.

— А где же наши камен
щики? — спросил затем он.

— Мы здесь, — ответили 
Володя Романов и Саша 
Спиридонов.

— А где же третий?
— Не знаем.
— Ну, ладно. Идемте к 

мастеру Лолитыкину, он вам 
покажет, что делать.

Работать сначала показа
лось совсем нетрудно, кир
пичи ложились как будто 
ровным рядом. Больше чем 
работа, беспокоила Володю 
мысль: что с Виктором?

Не пришел он и на следу
ющий день. Потом Володя 
узнал, что Виктор в послед
ний момент «передумал» и 
уехал на спортивные сорев
нования. А когда узнал, то 
в недоумении поправил свои 
очки: Романов не понимал,

как для кого-нибудь труд мо
жет оказаться на втором 
месте.

И не для одного Володи 
труд играл уже первостепен
ную роль в жизни. Трид
цать четыре школьника ра
ботали на стройке как за

правские рабочие. А 
сколько подростков 
трудилось на полях 
колхозов! Труд, настоя
щий сознательный 
труд, все увереннее 
входил в их жизнь.

У Володи как буд
то все шло благополучно, 
серьезных ошибок в своей 
работе он не замечал. Но 
однажды вечером при про
верке в кладке было обнару
жено предельно допустимое 
отклонение — 6 сантимет
ров. Правда, виноват в этом 
был не один Володя, но— 
что ни говори — кирпичи 
клались его руками. В этот 
день юноша понял, как да
леко ему еще до мастерства.

С тех пор Володя стал ча
ще задерживаться на строй
ке, больше разговаривать с 
мастером Политыкнным. Тот 
рассказывал ему о тонкос
тях дела, о той сложной ра
боте, которую он выполнял в 
Кемерово на строительстве 
Дома культуры. С каждым 
днем Романов все яснее ощу
щал свое призвание. Это 
сказывалось на результатах 
работы.

Недавно прораб, осмотрев 
Володину кладку, задумался 
й сказал:

— Будем просить собрать 
комиссию. Пора аттестовать 
тебя на разряд.

Скоро соберется эта к о  
миссия. Члены комиссии за
секут время, и Володя, дер
жа в руке мастерок, начнет 
привычно дожить кирпичи. И 
когда истечет положенный 
час, члены комиссии, прове
рив сделанное, присвоят Во
лоде производственный раз
ряд.

Нынешним летом будет 
полностью заложен фунда
мент будущего здания Сар- 
гатской десятилетки. Вместе 
с ним Володя Романов зало
жил фундамент своей тру
довой жизни.

— Я уже просто не могу 
без работы,— говорит он.

А перед такими людьми 
в нашей стране раскрывает
ся широкая дорога.

П. КОСЕНКО.
Саргатский район.



2>о новых во трог,  д р у з ь я !
На Всесоюзной сельско- |-| 

хозяйственной выставке ом-
Ские туристы в павильоне Ц  
«Сибирь» познакомились с ; 
гостями из далекого Цейло- LJ 
на, которые с интересом ос- р  
матривалн стенды колхоза 
имени Чапаева, Ульяновско
го района.

Фото Э. Савина.
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С а м ы й  г р а н д и о з н ы й
МИЛОСЛАВ ВЕЦКЕР, 

руководитель чехословацкой де
легации, председатель ЦК Чехо

словацкого союза молодежи.
Из всех фестивалей Московский — самый 

грандиозный. Нам очень понравилось, что со
ветские люди так тепло и сердечно принима
ли делегатов из всех стран.

На фестивале мы расширили дружеские 
связи с молодежью многих стран. Представи
тели чехословацкой делегации встречались с 
юношами и девушками Китая, Великобрита
нии, Западной Германии, Франции, Цейлона, 
Италии и др.

В исключительно сердечной обстановке 
проходили встречи че
хословацкой и совет
ской молодежи.

Мы будем укреплять 
и развивать дружеские 
связи, установленные 
на фестивале.

Фестиваль сыграл 
большую роль для 
сплочения молодежи 
всего земного шара г 
интересах упрочения 
мира.

ПРАЗДНИК юности — VI Всемирный фс 
стнваль молодежи и студентов закон

чился. Корреспонденты ТАСС обратились к 
видным советским и зарубежным деятелям 
культуры, представителям молодежных орга 
ннзаций, участникам празднеств с просьбой 
поделиться впечатлениями о состоявшемся 
фестивале.

Советские люди счастливы
ДЭН О’КОННЕЛ, 

член комитета американской мо
лодежной делегации на VI Все

мирном фестивале.
Московский фестиваль вызвал в Америке 

значительно больший интерес, чем все пре
дыдущие. Поездкой в Москву я и другие чле
ны делегации очень довольны. Здесь мы уста
новили личные контакты с молодежью всех 
стран мира, лучше узнали и поняли друг дру
га. Фестиваль увенчался успехом.

Особенно интересно нам было познакомить
ся с образом жизни советского народа. Я дол
жен сказать, что мы видели все, что хотели.

Мы побывали на под
шипниковом заводе, на 
текстильном комбинате 
«Красная роза», на 
кондитерской фабрике, 
в институте «Моснро- 
ёкт», в подмосковном 
колхозе, совхозе, МТС.

У меня сложилось 
впечатление, что со
ветские люди счастли
вы. настроены мнролю^ 
биво.

«Потрясающей, полной эн
тузиазма и вдохновляющей 
встречей представителей мо
лодежи со всех концов зем
ного шара» назвала англий
ская газета «Дейли уоркер» 
закончившийся 11 августа в 
Москве VI Всемирный фести
валь молодежи и студентов. 
Значение фестиваля, пишет 
газета, состоит в первую 
очередь в том, что он в ог
ромной степени способство
вал укреплению дела мира 
во всем мире.

Это мнение английской 
газеты разделяет вся про
грессивная и демократичес
кая печать мира. Подводя 
итоги фестиваля, сотни за
рубежных газе г и журналов 
единодушно высказывают 
мысль, прекрасно выражен
ную в заявлении Междуна
родного комитета VI Всемир
ного фестиваля: «Фестиваль 
позволил нам лучше понять, 
что существуют пути к со
глашению и урегулированию 
нерешенных проблем, что 
можно договориться и этим 
устранить опасность новой 
войны с тем, чтобы чело

вечество шло по пути мирно
го развития».

Фестиваль закончился, но 
его светлые и благородные 
идеи мира и дружбы, един
ства молодежи в борьбе за 
счастливое будущее будут 
жить и крепнуть. Кто на 
Востоке и Западе, спраши
вает итальянская. «Унита», 
может теперь игнорировать 
дух фестиваля — дух мира 
и дружбы? «Фестиваль, — 
продолжает газета. — отра
жает исполненное высоко
го гражданского духа стрем
ление как можно лучше по
нять друг друга... Дух фести
валя — это дух будущего».

Влияние Московского ф е
стиваля безгранично, отмеча
ет китайская «Гуанжэнь- 
жибао», он будет способст
вовать более тесному сплоче
нию и единству молодежи 
земного шара под знаменем 
мира и дружбы. Участники 
фестиваля, пишет газета, 
увезут с собой на родину в 
различные уголки мира чув
ства большой дружбы, твер
дую решимость защищать 
мир.

(ТАСС).
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MACAO АБЕ, 
член японской делегации моло

дежи, секретарь Японского коми
тета солидарности стран Азии.

Московский фестиваль явился важнейшим 
событием в жизни молодежи всех стран мира, 
в том числе и Японии. Он произвел неизгла
димое впечатление. Нам говорили раньше, 
чго фестиваль в советской столице — это 
коммунистическая пропаганда. Теперь мы сво
ими глазами убедились, что это не так. Мос
ковский фестиваль — это фестиваль мира и 
дружбы молодежи всех континентов.

А. ТОПЧИЕВ, академик.
. Нет сейчас более благородной цели у 

людей всех возрастов, наций и профессий, 
чем борьба за мир. Недавно мне пришлось 
присутствовать на международной конферен
ции в Канаде, где виднейшие ученые- 
физики старшего поколения, представители 
многих стран высказались за запрещение при
менения атомного оружия, прекращение его 
испытания, против угрозы войны.

Москва встретила возвращение нас — чле
нов советской делегации на конференции в Ка
наде замечательным праздником юности — 
фестивалем. Он прошел под знаком защиты 
мира и с новой силой провозгласил дружбу 
народов всех стран.

Г' о л о с п р о с т  ы х л ю д е й
С иностранными делегата

ми фестиваля встречались мы 
ежедневно. Эго были не мимо
летные знакомства, а именно 
встречи, с выступлениями пе
ред широкой аудиторией, с про
должительными беседами. Про
ходили они по-разному: если на 
одних царила взаимная откро
венность, сердечность и раду
шие, то на других угадывалась 
скрытая недоброжелательность, 
стремление задать «каверзный» 
вопрос. Что же, на фестивале 
присутствовали люди не только 
социалистического мировоззре
ния, многие прибыли к нам с 
предвзятым мнением, которое 
сложилось под влиянием бур
жуазной пропаганды. Порой 
вспыхивали жаркие дискуссии. 
Но мы всегда чувствовали са
мый живой интерес к нашему 
народу, и отрадно было видеть, 
как менялись у наших гостей 
взгляды после того, как они 
сталкивались с советской дей
ствительностью. Никогда я не 
забуду выступления молодого 
рабочего электросварщика из 
Бельгии, который с волнением 
говорил: ,

— На родине нам твердили, 
что русские готовят войну. Но 
я свободно ходил по Москве,

Рассказывает делегат Шестого Всемирного
встречался с советскими людь
ми, испытал на себе их удиви
тельное гостеприимство и те
перь заявляю: с монх глаз упа
ла пелена, я понял, что любой 
советский человек — лучший 
друг мира.

Таких примеров можно при
вести немало. Простые люди 
жадно тянутся к правде, стре
мятся до мельчайших подроб
ностей изучить нашу жизнь. 
Французская студентка Сюзан, 
на Коласа, например, букваль
но засыпала нас вопросами. 
Ведь она впервые в жизни ви
дела людей, которые осваивали 
целинные земли, и поэтому ее 
интересовало буквально все: что 
заставляет молодежь ехать на 
необжитые места, каковы зара
ботки в целинных совхозах, как 
молодежь проводит там свой до
суг, зачем понадобилось наше
му государству освоение новых 
земель — да разве перечис
лишь все недоуменные вопросы!

О встрече с молодежью 
Франции хочется рассказать 
подробнее. Встреча эта прошла 
в очень доброжелательной об
становке. Под общее одобрение 
французов один делегат заявил,

что он убедился, как далеко 
оставил Советский Союз поза
ди Францию.

Я разговорился с француз
ским крестьянином Ремн Билль, 
форсье, который подробно рас
сказал мне о тяжелой участи 
сельской молодежи Франции.

— В нашей стране,— гово
рил он.— развито виноделие. 
Труд крестьян на виноградни
ках нелегкий, работают они по 
10 часов в день, а получают по 
90 франков в час (на советские 
деньги это будет около рубля). 
Кроме того, надо учесть, что 
большинство сельскохозяйст
венных рабочих занято на се
зонной работе, большую часть 
года они являются безработны
ми. Сейчас сельская молодежь 
Франции объединяется в сою
зы и ведет борьбу за то, чтобы 
иметь работу круглый год.

Я спросил Реми, как прово
дят французские юноши и де
вушки свой досуг. Оказывается, 
в селах Франции нет ни клубов, 
ни спортивных организаций, 
молодым крестьянам приходит, 
ся ходить в город за 2 5 —30 ки_ 
лометров, чтобы только потан
цевать. Какой разительный

контраст по сравнению с наши
ми колхозами и совхозами!

Сам Реми вместе с отцом и 
братьями обрабатывают 28 
гектаров земли, они выращи
вают главным образом овощи. 
Но земля эта чужая, она при
надлежит хозяину, который жи
вет в Париже. Половину уро
жая приходится отдавать ему. 
Кроме того, покупается, напри
мер, картофель для посадки по 
цене 40 франков за килограмм, 
а урожай продается скупщику 
по цене всего 7 франкоз за ки
лограмм. Многие стремятся 
нажиться на нелегком труде 
крестьянина.

Конечно, Реми никогда не 
смог бы поехать на фестиваль 
за свой счет. Он член Союза 
Коммунистической молодежи 
Франции и приехал в Москву 
от своей организации.

— То, что я здесь увидел,— 
говорит молодой француз. — 
поможет мне лучше организо
вать борьбу нашей молодежи за 
свои права. Французская моло
дежь тоже должна быть сво
бодной и счастливой!

В. ОХОТНИКОВ, 
главный агроном совхоза 

«Ермак», Омской области.

На этом снимке вы видите 
омских туристов, которые окру
жили молодую писательницу нз 
Калькутты Руну Чатари.

Фото Э. Савина.
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